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MARAU/RS, 14 de dezembro de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 49/2020 
 
 
 

Aos quatorze dias do mês de dezembro do ano de dois mil 
e vinte, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na Rua 
Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio Grande do 
Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Zigomar Zanin da 
bancada do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da bancada do MDB, Secretária 
Josiane da bancada do MDB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Jair Roy da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador 
Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan Borba da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vilmo Zanchin da bancada do MDB, 
Vereador Ademir Durante da bancada do MDB. O senhor Presidente Vereador 
Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
convidando a todos para a execução do Hino Nacional Brasileiro. Foi colocada em 
discussão e votação a ata da sessão anterior tendo sido aprovada por unanimidade. 
Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão 
pela Secretária, Vereadora Josiane, e também das correspondências recebidas pela 
Casa. COMUNICAÇÕES: Não houve vereadores inscritos. Fez uso da palavra o Líder 
do Governo vereador Vilmo Zanchin. PAUTA: INDICAÇÃO Nº 0010/2020 - Sugere ao 
Poder Executivo Municipal a implantação de sistema adequado para as aulas remotas 
no ano letivo de 2021 na rede municipal de ensino, bem como melhorias no sistema 
de internet das escolas e proporcione meios para que alunos e professores com 
dificuldades financeiras possam adquirir aparelhos com condições de exercer as 
atividades (celulares, computadores, etc.) e internet de qualidade. Pronunciamento do 
Vereador Marciano Aguirre. Encaminhado para Relatoria ao Vereador Vilmo Zanchin. 
ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
PROJETO DE LEI Nº 0074/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - Estabelece o 
Calendário Oficial de Eventos do Município de Marau para o ano de 2021 e dá outras 
providências. APROVADO por oito votos favoráveis. Voto justificado do Vereador 
Vilmo Zanchin. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizou o espaço das Explicações 
Pessoais o Vereador Ademir Durante. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA 
SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA QUATORZE DE DEZEMBRO DE DOIS 
MIL E VINTE. COMUNICAÇÕES: Não houve vereadores inscritos. Fez Líder do 
Governo vereador Vilmo Zanchin. Fez uma saudação inicial. “Nós não temos 
nenhum projeto do Executivo, porém nós temos, logo na sequência, na Ordem do Dia, 
estaremos discutindo o projeto de lei que trata do calendário de eventos do ano de 
2021. Então, nós agradecemos o espaço, senhor Presidente. E na sequência 
estaremos discutindo esse projeto”. PAUTA: INDICAÇÃO Nº 0010/2020 - Sugere ao 
Poder Executivo Municipal a implantação de sistema adequado para as aulas remotas 
no ano letivo de 2021 na rede municipal de ensino, bem como melhorias no sistema 
de internet das escolas e proporcione meios para que alunos e professores com 
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dificuldades financeiras possam adquirir aparelhos com condições de exercer as 
atividades (celulares, computadores, etc.) e internet de qualidade. Pronunciamento 
do Vereador Marciano Aguirre. Fez uma saudação inicial. “Na realidade, mesmo, o 
que nós, todos nós gostaríamos e queremos e torçamos para que aconteça é que o 
início do ano letivo, ele seja a volta das aulas presenciais. Na minha, na experiência 
que a gente teve, na vivência como professor de mais de 30 anos, ficou comprovado, 
para mim pessoalmente como professor, que nada melhor e nada mais importante 
para auxiliar nossos alunos e para realizar a nossa tarefa como professor é a aula 
presencial. Este ano, um ano diferente, um ano atípico. Passou. E também acredito 
que ficou comprovado que o encaminhar aula via e-mail para escola imprimir e 
repassar aos alunos ou através do “Whats” dos alunos pelos professores, também, no 
meu ponto de vista, não funcionou. E ficou muito difícil tanto para professores quanto 
alunos e família de um modo geral. Então espero que volte as aulas. E caso isso não 
ocorra, que pelo menos o município de Marau, que carrega o título aí de Cidade 
Educadora, que encontre uma solução que seja mais fácil para professores, para 
alunos e para as próprias famílias. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. 
Encaminhado para Relatoria ao Vereador Vilmo Zanchin. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI 
Nº 0074/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - Estabelece o Calendário Oficial de 
Eventos do Município de Marau para o ano de 2021 e dá outras providências. 
APROVADO por oito votos favoráveis. Voto justificado do Vereador Vilmo Zanchin. 
“Senhor Presidente, eu votei favorável a este projeto, embora no anexo 1 dele venha 
com algumas partes de organizações de eventos para o ano de 2021 que, devido a 
pandemia, pode ser que elas não ocorram. Então elas já estão previstas nisso. Só 
para questão de previsão orçamentária. E pode-se ir aí na frente este projeto ser 
adequado, conforme as necessidades dos eventos que serão realizados durante o 
ano de 2021. Somente para deixar registrado essa questão em relação a pandemia, 
que nos assola desde o início desse ano, março, e não se sabe aí o certo quando é 
que vai terminar. Então somente fazer esse registro do voto favorável, porém 
registrando estas alterações que possam aí na frente. Obrigado senhor Presidente”. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizou o espaço das Explicações Pessoais: Vereador 
Ademir Durante. Fez uma saudação inicial. “Eu venho aqui, até trazer um assunto 
nesta Tribuna. E até compartilhar com os colegas vereadores aqui da barragem do 
Capingui. Eu tive há oito dias, eu tive na barragem aí e o pessoal bastante preocupado 
com a baixa da água que que está acontecendo. Tá baixando assim, violentamente, 
a água da represa aqui do Capingui. No mês de outubro, ali para o dia 10 de outubro, 
ela estava cheia né, a barragem. E aí falando com essas pessoas, eu até fiquei assim. 
e hoje mais uma pessoa me trouxe essa informação de novo. Por isso que eu me 
achei com o direito de nós ver o que que tá acontecendo, se é permitido que esteja 
essa, parece que tem uma comporta, duas aberta. falaram. Eu até essa semana até 
eu quero olhar. Olhar para ver como é que tá e me informar também se há 
necessidade dessa está aberta, essas comportas para abastecer. Não sei onde é que 
abastece. Se é aqui no Pol, aí perto do Pol aí que tem o Taquari, que gera energia 
elétrica né. Aonde que vai que vai alimentar essa água aí. Porque a preocupação é o 
seguinte né. E ouvindo os meios sociais também, ouvi programas aqui na Vang, eu 
acho mesmo que foi, que estamos na época da piracema né. Segundo dizem que é a 
desova dos peixes né. Agora né. E aí a água baixando, vai acontecer o que? O peixe 
não vai desovar lá no fundo para germinar mais peixe. Então eles proíbem a pesca, 
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não querem que pesque, não querem que bote rede né. E a grande destruição que 
acontece agora né, não vai ter reprodução de peixe, porque é a época do desove, né, 
saindo do praticamente do verão né. Então, colegas vereadores, se podem ajudar, eu 
acho que nós vamos ver o que que nós podemos fazer também nessa situação. Eu 
acho que essa semana, se ninguém procurou vocês, o pessoal vai vir e vai começar 
a levar esse assunto à tona, né. Já teve uma época aí que fizeram um manifesto, mas 
e voltou. Encheu a barragem né.  Mas agora ela tá secando, tá secando de novo. Bem 
preocupante do pessoal que eu conversei. Então fica aqui um questionamento para 
todos nós, né. Presidente, agradeço a oportunidade. Obrigado”. Conforme as normas 
regimentais, o senhor Presidente Zigomar Zanin declarou encerrados os trabalhos da 
Sessão ORDINÁRIA, dos quais se lavrou a presente ATA que após lida será assinada.  
 
 
 
 

Ver. Josiane Ver. Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 


